FECHA

SECCIÓN

04/03/2025

OPINIÓN



JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR



CLAUDIA SHEINBAUM LLAMA A MORENISTAS A NO ANTEPONER SUS INTERESES PERSONALES Y **QUE RESPETEN REFORMA PARA EVITAR NEPOTISMO**

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo lanzó un llamado a los morenistas y los que conforman el movimiento de transformación, a que respeten la reforma

para prohibir el nepotismo, toda vez que no puede ser que la ambición personal esté por encima de la transformación. Sheinbaum Pardo fue cuestionada sobre la postura del senador Félix Salgado Macedonio (Morena), quien manifestó su interés de lanzarse como candidato al gobierno de Guerrero, estado actualmente gobernado por su hija Evelyn Salgado. Sheinbaum recordó que la presidenta nacional de Morena, Luisa María Alcalde, indicó que aun cuando la reforma para prohibir el nepotismo entre en vigor en 2030, a nivel interno los morenistas no van a poder ser candidatos en 2027 si tiene familiares en los cargos por los que van a competir. "Entonces tendrán que irse con otro partido, pero no creo que tengan buenos resultados", aseguró Sheinbaum Pardo. Ahondó que los que quieren evadir la reforma contra nepotismo, "se arriesgan a que la gente no vote por ellos, el pueblo de México está muy consciente y estas reformas vienen de la gente, del sentimiento que tiene la gente".

GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA, PRESIDENTE DEL SENADO RESPALDA A RUBÉN ROCHA



Leal con el movimiento de la Cuarta Transformación y con quienes lo integran Gerardo Fernández Noroña, presidente de la Mesa Directiva del Senado, afirmó Morena cerrará sus filas con el gobernador Rubén Rocha Moya y consideró que Guanajuato es mucho más violento que Sinaloa, pero que los medios no le da la

misma cobertura, ya que los ojos están puestos en el estado gobernado por Rocha Moya. "No estamos tratando de justificar nada, la violencia que hay en el estado de Guanajuato es muy superior, muy superior, no solo en Sinaloa, sino en la del todo el país"; afirmó. Continuó diciendo, "no digo que no haya problemas de seguridad, pero hay una campaña para golpear al gobernador y al movimiento". ¿Usted qué opina? Porque lo cierto es que hace unos meses los sinaloenses manifestaron su descontento con la administración del mandatario local.





SENADOR CUAUHTÉMOC OCHOA, VICECOORDINADOR DE MORENA INVITA A REFLEXIONAR SOBRE CUIDADO DE LOS ECOSISTEMAS

En el Día Mundial de la Vida Silvestre el senador **Cuauhtémoc Ochoa Fernández,** vicecoordinador de Política, Justicia y Seguridad de Morena hizo un llamado a reflexionemos sobre la importancia de proteger nuestros ecosistemas. "Sigamos a

paso firme construyendo un futuro donde el bienestar del pueblo y el cuidado de la naturaleza vayan de la mano". Importante la invitación del legislador, pues si seguimos destruyendo el medio ambiente la naturaleza nos cobrará la factura. ¿No cree?

SENADOR DE MC, LUIS DONALDO COLOSIO PIDE A LA SE Y A PEMEX MEJORAR GASOLINA EN MONTERREY



Siempre pensando en cómo beneficiar a sus representados, el senador **Luis Donaldo Colosio Riojas** presentó una proposición con punto de acuerdo para exhortar a la Secretaría de Energía y a Pemex a adoptar medidas urgentes para mejorar la calidad de la gasolina suministrada en la Zona Metropolitana de

Monterrey (ZMM). El objetivo es reducir la emisión de contaminantes y, de esta manera, contribuir a la mejora de la calidad del aire; además, propuso la modernización de la refinería de Cadereyta para disminuir las emisiones contaminantes. En este sentido, también planteó solicitar a la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, así como a las demás dependencias con facultades en el tema, que realicen una revisión urgente y actualización de las Normas Oficiales Mexicanas (NOM) relacionadas con la calidad del aire y los límites de emisión de fuentes móviles e industriales. La intención es alinearlas con los avances científicos internacionales y los valores guía recomendados por organismos especializados.

SENADOR DEL PAN, RICARDO ANAYA PIDE A LA CÁMARA DE DIPUTADOS QUE LE ENMIENDE LA PLANA AL SENADO



El coordinador del PAN en el Senado, **Ricardo Anaya** pidió a la Cámara de Diputados que le "enmiende la plana" al Senado y modifique la minuta para que en la Cámara de Diputados se devuelva la periodicidad original propuesta por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, para que la prohibición del nepotismo

entre en 2027 y no hasta 2030. "Si de veras quieren acabar con el nepotismo, que lo arreglen ya con su voto en la Cámara de Diputados, que nos devuelvan la minuta y aquí van a contar con los votos del PAN. Anaya criticó que el oficialismo ahora quiera engañar con que aplicará la prohibición del nepotismo desde el estatuto del partido Morena, como anunció el miércoles su líder nacional, Luisa Alcalde. "Lo que sí no es aceptable es esta tomadura de pelo de que van a reformar los estatutos de Morena. Porque ustedes saben que los estatutos de un partido político no pueden estar por encima de la ley, mucho menos pueden estar por encima de la Constitución".



IGNACIO MIER CONFIRMA QUE LA LEY DEL ISSSTE NO AFECTARÁ A LOS TRABAJADORES



El vicecoordinador de Morena en el Senado, **Ignacio Mier** tuvo un fin de semana muy activo, pues estuvo de visita en Tehuacán, Puebla, donde aseguró que la reforma al ISSSTE está en pausa y que no afectará a la clase trabajadora, luego de que maestros anunciaran movilizaciones en su contra. El senador enfatizó que, en caso de que la reforma se reactive, no

perjudicará a la base trabajadora, sino solo a quienes perciban un salario superior a 34 mil pesos mensuales. Además, aclaró que la iniciativa no busca afectar prestaciones ni sueldos, por lo que pidió calma a los trabajadores. Mier Velasco recordó que la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo ha garantizado que cualquier modificación a la ley será previamente consultada con los sectores involucrados para proteger los derechos laborales. El gobierno federal argumenta que la reforma al ISSSTE busca mejorar las prestaciones del Fondo de la Vivienda del ISSSTE (Fovissste) y fortalecer el sistema de salud.

SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ ATENTO AL DESAHOGO DE LOS TRABAJOS LEGISLATIVOS



Adán Augusto López, coordinador parlamentario de Morena en el Senado seguirá muy atento los trabajos de la sesión de este martes, pues la semana pasada las las comisiones unidas de Gobernación y de Estudios Legislativos Primera aprobaron el dictamen que expide la Ley General de Transparencia y

Acceso a la Información Pública, la Ley General de Protección de Datos Personales en Posesión de Sujetos Obligados, la Ley Federal de Protección de Datos Personales en Posesión de los Particulares, y que reforma diversas disposiciones de la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal, por lo que seguramente se discutirá en el pleno. Recordemos que el dictamen tiene por objeto homologar reglas, principios, bases, procedimientos y mecanismos en el ejercicio del derecho de acceso a la información pública; además, rediseña las autoridades responsables de garantizar ese ejercicio. No lo perderemos de vista.

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR INSISTE QUE LA REFORMA PARA EVITAR NEPOTISMO ENTRE EN VIGOR EN 2027



Siempre activo y productivo **Alfonso Ramírez Cuéllar**, vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados presentó una reserva en la Comisión de Puntos Constitucionales, para que la prohibición del nepotismo electoral entre en vigor en 2027, como propuso la presidenta Claudia Sheinbaum, y no en

2030 como lo modificó el Senado. En una entrevista para un periódico de circulación nacional, el legislador señaló que nadie en Morena puede sentirse orgulloso de su nepotismo, como lo proclamó uno de los peores presidentes de la historia de México, José López Portillo. Ramírez Cuéllar dijo a La Jornada que la elección de 2027 será de gran trascendencia, porque se renovará la totalidad de la Cámara de Diputados, 17 gubernaturas, casi mil 500 municipios y prácticamente todos los congresos estatales, así como la mitad de los integrantes del Poder Judicial de la Federación y el cambio de poderes judiciales locales. "Y sería muy justo, correcto y oportuno que esa elección estuviera



OPINIÓN



circunscrita en un cambio de mentalidad y en una nueva conducta política que erradique el nepotismo".

MARIO DELGADO, SECRETARIO DE EDUCACIÓN DESTACA AVANCE DE LAS BECAS "RITA CETINA"



El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), **Mario Delgado Carrillo**, informó que, desde el pasado 6 de febrero, se han realizado mil 400 asambleas informativas con madres, padres y familias en planteles públicos de educación secundaria para la entrega de 265 mil 530 tarjetas del Banco del Bienestar a

beneficiarios de la beca universal "Rita Cetina Gutiérrez". Indicó que estas asambleas se realizaron en 23 entidades federativas y que, esta semana, iniciarán en Chiapas, Oaxaca, Puebla, Quintana Roo, San Luis Potosí y Zacatecas, y a partir del 10 de marzo, comenzarán en Jalisco, Michoacán y el Estado de México. El funcionario precisó que la entrega de tarjetas para los 5.6 millones de beneficiarios de la beca universal "Rita Cetina Gutiérrez" se completará el 31 de marzo. En el caso de los 1.4 millones de beneficiarios de la beca universal Benito Juárez para Educación Media Superior, la entrega se realizará del 24 de marzo al 30 de abril, al igual que para los 147 mil beneficiarios de la beca "Jóvenes Escribiendo el Futuro" de Educación Superior.

FALLECE LA DIPUTADA DEL PRI NORMA ACEVES



Ayer se dio a conocer una triste noticia pues los integrantes del Grupo Parlamentario del PRI de la LXV y LXVI Legislatura lamentaron el fallecimiento de la diputada federal **Norma Aceves García**, quien siempre demostró su amor a la vida y a la Patria, así como su compromiso con las causas sociales. "Una gran

mujer, de firmes valores y principios, ejemplo de fortaleza, quien en la pasada legislatura hizo un gran trabajo por México, siendo la diputada federal que más iniciativas presentó, 138 para ser precisos, de las que se aprobaron 12, y 37 Puntos de Acuerdo, de los que se aprobaron nueve, siempre a favor de los Derechos Humanos y de las personas más vulnerables", destacaron. Los y las legisladoras afirmaron que la diputada Aceves demostró que cuando se quiere, no hay barreras para dejar de luchar por un mejor país, incluyente y con mejores condiciones para quienes más lo necesitan, por lo que logró la aprobación de iniciativas que favorecieron a personas con discapacidad, adultos mayores, niñas, niños y adolescentes, mujeres y a los animales. Desde este espacio nos sumamos a las condolencias para sus familiares y amigos.

SENADOR ALEJANDRO MORENO PIDE UN PACTO SOCIAL PARA FORTALECER A LA DEMOCRACIA



Alejandro Moreno, senador y dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), aseguró que México, desde 2018 atraviesa por un proceso de polarización política que ha debilitado la democracia y se ha fortalecido un régimen autocrático, lo que ha permitido avanzar el populismo, lo que ha

impactado a la democracia. Ante esto, propuso que se haga un pacto social con el que se pueda fortalecer el poder ciudadano, se fomente la inclusión y el desarrollo, ya que, señaló "la corriente autocrática, que se disfraza tanto de derecha como de izquierda, busca debilitar las instituciones que sostienen el Estado social y democrático de derecho, amenazando libertades y avances en

PERIÓDICO

El Sol de Mexico

PÁGINA

FECHA

. .

SECCIÓN

04/03/2025

OPINIÓN



igualdad". Durante su participación en la reunión de la Internacional Socialista, donde funge como vicepresidente mundial, aseveró que el gobierno ha cooptado a los organismos electorales, al Poder Legislativo y ahora, "avanza en la destrucción" del Poder Judicial y los órganos autónomos.

DIPUTADO RICARDO MONREAL ASEGURA QUE NO SE PRESIPITARÁ LA REVISIÓN DE LA LEY DEL ISSSTE



Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), afirmó que, "La ley del ISSSTE no se va a aprobar o a rechazar. Vamos a cumplir con el compromiso con instituciones públicas del Ejecutivo. No se habrá de aprobar, si no hay acuerdo con los maestros". Sostuvo que no se precipitará la revisión de la iniciativa en las comisiones del Trabajo y de Vivienda, adonde

se envió el proyecto que se entregó el 7 de febrero. "No habrá albazos legislativos ni premura en su aprobación, sin que estén enterados los maestros. Esta iniciativa está pendiente y no habrá nada que acelere su aprobación", expuso.

ZOÉ ROBLEDO CONFIRMA QUE EN FEBRERO CRECIÓ EMPLEO



Buenas noticias se dieron a conocer desde Palacio Nacional pues se informó que en el mes de febrero el empleo registrado ante el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) creció en 0.9 por ciento. Así lo dio a conocer el director general del IMSS, **Zoé Robledo**, quien detalló que al cierre de este mes se

cuentan con 22 millones 430 mil 931 puestos de trabajo afiliados al IMSS, lo cual es la cifra histórica de empleos en el país y la cifra más alta de registro para un mes de febrero. Es decir que en febrero se crearon 119 mil 385 nuevos puestos de trabajo, lo cual significa una recuperación de lo que se tenía en el mes de diciembre. Enhorabuena.

TRUMP ANUNCIA ARANCELES A PRODUCTOS AGRÍCOLAS



El presidente de Estados Unidos, **Donald Trump**, anunció aranceles a las importaciones de productos agrícolas a partir del 2 de abril. Lo anterior, supone una última amenaza sobre las barreras comerciales a los bienes que otros países venden en su país, de acuerdo con la agencia de noticias EFE. "A los grandes

agricultores de Estados Unidos: prepárense para empezar a producir mucho más producto agrícola para vender DENTRO de Estados Unidos. Los aranceles se aplicarán a los productos externos el 2 de abril. ¡Diviértanse!", escribió el presidente en Su red social, Truth Social. Sin embargo, tanto México como Canadá siguen pendientes si se impondrá un impuesto de 25 por ciento a diversos productos, pues recordemos que hoy vence el plazo. Estaremos atentos.